
 

 

 

 

 

Gemeinde Bad Laer   Bad Laer, den 26.06.2023 

 

P r o t o k o l l 

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales 

und Sport 
am Montag, den 26.06.2023, von 19:01 Uhr bis 20:13 Uhr 

im Sitzungssaal, Rathaus Bad Laer, Glandorfer Str. 5, 49196 Bad Laer 
(BIL/002/2023) 

 

Anwesend: 
  

 Vorsitzende/r 
    Frau Anke Alexandra Schulte-Südhoff   
  

 Stellvertretende/r Vorsitzende/r 
    Herr Reinhard Keding   
  

 Mitglieder 
    Frau Malgorzata Eichholz-Maj   

    Herr Frank Hiltermann   
    Frau Anja Hülsmann   
    Herr Johannes Mönter   

    Herr Moritz Wellmeyer   
  

 Gleichstellungsbeauftragte 
    Frau Cindy Nonte   
  

 Elternvertretung 
    Frau Anke Niebrügge   

    Frau Michaela Peters   
  
 von der Verwaltung 

    Herr Daniel Burghard   
    Herr Jens Giesker   

  
 Protokollführer/in 
    Frau Franziska Stricker   
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Entschuldigt fehlen: 

  
 Mitglieder 

    Frau Adriane Brandt   
    Herr Bernd Rötrige   
  

 Beratendes Mitglied 
    Herr Eduard Herdt   

  
 Lehrervertretung 
    Frau Stefanie Baalmann   

  
 Stellv. Schülervertretung 

    Frau Geraldine Francklin   
  
 Lehrervertretung 

    Frau Frauke Leiß   
  

 Schülervertretung 
    Frau Finja Weber   
  

 Bürgervertretung-Ortsjugendring (beratend) 
    Herr Maximilian Tholen   
  

 Gemeindeelternbeirat (beratend) 
    Herr Niek Vermue   

  
 Bürgermeister 
    Herr Bürgermeister Tobias Avermann   

  
 von der Verwaltung 

    Herr Ulrich Lindhorst   
 
 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung 

Ausschussvorsitzende Schulte Südhoff eröffnet die Sitzung um 19:01 Uhr und begrüßt 
die Gäste sowie alle anwesenden Ausschussmitglieder. 
 

 
 

 
     
 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
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Ausschussvorsitzende Schulte Südhoff stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit fest. 
 

 
 
  

3. Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.  

Top 4 entfällt, da das neue Mitglied nicht anwesend ist.  
Top 5 auf nächste Sitzung verschoben, da die Genehmigung des Protokolls aussteht.  
Ausschussvorsitzende Schulte Südhoff erklärt, dass der TO-Punkt 9 entfällt, da kein Mit-

glied des OJR teilnehmen kann.  
 

 
 
  

4. Förmliche Verpflichtung eines neuen Ausschussmitgliedes 

./. 
 

 
 
  

5. Genehmigung des Protokolls vom 08.02.2023 

./. 

 
 
 
  

6. Bericht des Bürgermeisters 

Herr Giesker berichtet, dass die Sporthalle eine neue Anzeigetafel bekommt, bei der die 
Trageschienen durch Vereinsmitglieder hergestellt werden. Dabei lobt er die gute und 
schöne Zusammenarbeit mit dem Sportverein.  

Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Eichholz-Maj, antwortet Herr Giesker, dass sich 
die Kosten der Anzeigetafel auf ca. 6.000€ belaufen.  

 
Herr Giesker informiert, dass die Renovierung des Arche Noah Kindergartens in Auftrag 
gegeben wurde. Zuerst werden Teilerneuerungen des Bodenbelages in einem der Grup-

penräume und in der Bewegungshalle gemacht, dann werden zwei Räume zu einem, 
um fehlende Wickel- und Pflegemöglichkeiten zu schaffen.  

 
Des Weiteren berichtet Herr Giesker, dass im nächsten Schuljahr ein 16. Klassenraum 
in der Grundschule benötigt wird, da es vier erste Klassen geben wird. Dabei soll der 

Speiseraum der Geschwister-Scholl-Oberschule als neuer Klassenraum dienen. Um den 
Speiseraum der Oberschule zu ersetzen, wird ein Container aufgestellt.  

Außerdem wird es im St. Marien Kindergarten eine weitere Regelgruppe geben für Kin-
der über 3 Jahren. Hier sind bereits 16 der 17 verfügbaren Plätze besetzt.  
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7. Sachstandsbericht Migration/Integration 

Herr Burghard stellt den aktuellen Sachstand der Integration/Migration anhand der 

Power-Point Präsentation vor. (siehe Präsentation im Anhang)  
Ausschussmitglied Keding erkundigt sich, ob die Zielgruppe der Unionsbürger/innen z.T. 

auch schon länger in Bad Laer wohnt. Dieses bejahrt Herr Burghard mit dem Hinweis 
auf die verschiedenen Arbeitsbranchen im südlichen Landkreis Osnabrück und angren-
zenden Westfalen.  

Herr Burghard wies auf den Zeitungsartikel von Innenministerin Behrens hin, dass bis 
zum Jahresende 2023 30.000 geflüchtete Menschen nach Niedersachsen kommen 

könnten. Deshalb appelliert Herr Burghard an alle, dass die Gemeinde dringend und das 
dauerhaft über das Jahr gesehen, Wohnraum sucht.  
Herr Burghard berichtet zudem, dass sich die Integrationsarbeit und Bad Laerer Struk-

tur, insbesondere durch das Café International, über Bad Laer hinaus herumgesprochen 
hat.  

 
Neues aus dem Café International: 
 

Ausschussmitglied Eichholz-Maj berichtet, dass sich Zuwander/innen durch die Arbeit 
und das Angebot des Café International gute Integrationsmöglichkeiten haben und diese 

auch wahrnehmen. Sie erwähnt, dass Zuwander-/innen bei verschiedenen Veranstaltun-
gen, wie beim MyDorf oder beim Musikkapellenkonzert mitgeholfen haben und einen 
Volleyballtreff gegründet haben. 

  
Das Café International soll auch als Informationspunkt dienen, wenn es um die Fragen 

geht, „wie verhalte ich mich, wenn ich zurück in die Ukraine gehen“, oder 
„kann ich dann wieder zurück nach Bad Laer kommen“, so Eichholz-Maj. 
  

Daneben werden von Rentnerinnen und Rentnern Deutschkurse und Hilfe bei Bewer-
bungen angeboten, da die Zuwander-/innen sehr an einer Arbeit oder Ausbildung inte-

ressiert sind.  
 
 

Update Integrationsbegleitung:  
 

Frau Menslage dankt dem Café International und der Gemeinde für die gute Aufnahme 
und stellt die Arbeit Ihres ersten halben Jahres vor. (siehe Präsentation im Anhang) 
Frau Menslage ist 15 Stunden wöchentlich in der Gemeinde Bad Laer und berichtet, wie 

gut ihr Angebot angenommen wird. Durch das Café International hat sich Ihre Arbeit 
rumgesprochen, sodass Sie immer einen vollen Terminplan hat.  

Frau Menslage erklärt, dass der Großteil Ihrer Arbeit darin besteht, den Zuwander-/innen 
bei Behördengängen zu helfen. Sie betont, dass einige der Bürger bereits Deutsch-
kenntnisse haben, was dem Café International zu verdanken ist.  

 
Ausschussmitglied Eichholz-Maj merkt an, dass nun auch Zuwander-/innen, die schon 

2-3 Jahre in Deutschland leben ins Café International kommen und zieht daraus den 
Schluss, dass das Café seinen Zweck erfüllt und Bürger anzieht. Sie erklärt, dass sich 
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das Café International mehr politisch orientieren möchte, daher wurde Jonas Pohlmann 
(Politiker der CDU) zum 22.09.2023 zu einer Diskussions- und Fragerunde eingeladen.  
 

Frau Eichholz-Maj bedankt sich im Namen des ganzen Teams bei dem Team des Rat-
hauses für die schnelle Reaktion und Ausführung bei Problemen.  

Außerdem betont Ausschussmitglied Eichholz-Maj, wie produktiv Sie die wöchentlichen 
Rücksprachen mit der Gemeinde findet. Hierdurch können z.B. Probleme schnell disku-
tiert und Lösungen gefunden werden.  

An dieser Stelle weißt Ausschussmitglied Keding auf den Beatles Abend am 18.08.2023 
hin.  

 
 
 

 
  

8. Sachstandsbericht Offene Jugendarbeit 

 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Ausschussvorsitzende Schulte Südhoff 

den Gast Frau Nega.  
 
Frau Nega stellt Ihre Arbeit anhand einer Präsentation vor. Die Präsentation wird ins 

Ratsinformationssystem gestellt.  
 

Frau Nega informiert, dass Ihr Kollege Herr Stolle das Unternehmen verlassen hat und 
die Stelle bislang unbesetzt ist. Außerdem werden die Öffnungszeiten in den Ferien re-
duziert.  

 
Durchschnittlich sind neun Teilnehmer je Öffnung im Jugendtreff und davon sind 80% 

der Besucher männlich, daher soll es in Zukunft einen Mädchen-Treff geben, so Frau 
Nega.  
 

Um noch bekannter zu werden, hat sich der Jugendtreff im Café International vorgestellt 
und arbeitet in Kooperation mit der Geschwister-Scholl-Oberschule, wo in der Mittags-

pause zum Beispiel Waffeln gebacken werden.  
 
An den diesjährigen Sommerferienspielen nehmen ca. 150 Kinder und Jugendliche teil, 

so Frau Nega. Sie betont, wie schwierig es war, externe Veranstalter zu finden, da Ver-
eine durch Corona unter einem Mitgliederschwung gellitten haben.  

Durch die Kooperation mit Bad Iburg und Glandorf können dieses Jahr vier weitere Fahr-
ten mit dem Bus angeboten werden.  
 

Frau Nega berichtet, dass die Eingangstreppe am W3 wieder repariert ist und der Bau-
hof das Gelände verschönert hat.  

 
Für die Zukunft ist wieder ein Juleica-Kurs geplant und die Neugestaltung/Erneuerung 
des Discoraumes.  

 
Herr Keding bittet darum, öfter etwas im Bad Laer aktuell über das W3 zu lesen und regt 

an, dass den Artikel hierfür Jugendliche schreiben könnten.  
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9. Sachstandsbericht Ortsjugendring (OJR) 

./. 

 
 
 
  

10. Anfragen und Anregungen 

Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Eichholz-Maj, ob die Stelle der Seniorenbeauf-

tragten schon neu besetzt wurde, nachdem Frau Schmidt die Gemeinde verlassen hat. 
Herr Giesker informiert, dass es schon Ideen gibt.   

 
Frau Eichholz-Maj kritisiert den Zustand der Toiletten in der Grundschule. Herr Giesker 
sagte, dass das Thema „Reinigung“ in der Schule angegangen werde.  

 
Ausschussmitglied Eichholz-Maj äußert den Wunsch, für die nächste Sitzung die Kreis-

musikschule einzuladen, damit diese sich vorstellen kann. Sie erklärt, dass die Musikka-
pelle in Bad Laer dringend Nachwuchs braucht.  
Herr Giesker sagte zu, dass die Kreismusikschule zur nächsten Sitzung eingeladen wird. 

 
 

 
 
  

11. Schließung der Sitzung 

Ausschussvorsitzende Schulte Südhoff schließt die Sitzung um 20:13 Uhr.  
 

 
 

 
  

 

 
 

   _________________________                _________________________ 
          Ausschussvorsitzender        Bürgermeister 
 

 
 

 
 
 

  _________________________                           _________________________ 
        Fachdienstleiter                                                     Protokollführer 
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